

“He entregado lo mejor de mi vida en el terreno”

Afirmó Pedro Luis Lazo en su despedida a estadio lleno en el Capitán San Luis

■ RONALD SUÁREZ RIVAS

PINAR DEL RÍO.—Ante un estadio abarrotado, como un día me confesó que prefería lanzar, Pedro Luis Lazo Iglesias, el pitcher más ganador de la pelota cubana, se despidió oficialmente del deporte activo.

Miles de pinareños, que durante dos décadas colmaron las gradas del Capitán San Luis con el propósito de verlo jugar, asistieron esta vez al cuartel general de su equipo, en una prueba de admiración por el estelar pelotero.

Durante las últimas semanas, en una singular demostración de afecto, en 99 centros de Vueltabajo —clara alusión al número que llevó en la espalda durante casi toda su carrera— el pueblo de esta provincia le había preparado distintos homenajes.

La ceremonia oficial del retiro no podía ser en otro sitio que en el estadio. Seguramente, esta fue su salida más difícil al terreno.

“Siempre que voy lanzar, aunque sea frente al equipo más débil del campeonato, me pongo tenso”, me reveló en una oportunidad.

Sin embargo, para quien manifestara

como su meta principal el cumplirle a su público “mientras el brazo aguante”, ninguna otra actuación puede haber sido más dura que la de subir al box para decir adiós.

En 20 Series Nacionales, Pedro Luis Lazo registró 257 victorias que lo sitúan al frente de ese importante casillero.

Muchos consideran además que de haber seguido jugando, en una, o a lo sumo dos temporadas, se habría convertido en el líder en ponches (le faltaban solo 73 para llegar a la cifra de 2 499, impuesta por su coterráneo Rogelio García).

Durante 15 años en el equipo Cuba, Lazo también acumuló un extenso palmarés que incluye cuatro medallas olímpicas (dos de ellas de oro), el segundo lugar del primer Clásico Mundial de Béisbol, y varios títulos del orbe, panamericanos, centroamericanos.

Aún así, las estadísticas no alcanzan a reflejar con total magnitud su desempeño en momentos cruciales, ni su sentido del espectáculo, ni el liderazgo dentro de la selección de Pinar del Río, donde según los aficionados, su salida deja un gran vacío,



Lazo, junto a su familia, recibió el homenaje de su pueblo representado por la afición pinareña. Foto del autor

comparable únicamente con el retiro de Omar Linares.

Tampoco refieren las ofertas millonarias para tratar de comprarlo, ni su probada fidelidad a su país y a su equipo, resumidas por el propio Lazo en una frase breve y sentida: “A Pinar del Río no lo traiciono ni con el pensamiento”.

Con 37 años, y ante la posibilidad de que sus envíos comenzaran a perder

efectividad, el ídolo de Vueltabajo ha puesto fin a una formidable trayectoria deportiva.

A estas alturas, no son pocos quienes lo consideran el mejor lanzador de la pelota cubana, aunque para Pedro Luis Lazo, más importante que los calificativos, es saberse querido por el pueblo, porque “para ellos he entregado lo mejor de mi vida en el terreno”.

Guadalajara trabaja a marcha forzada

LA HABANA.—A menos de un año para los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara, la ciudad mexicana trabaja a marcha forzada para estar a punto antes del inicio de la justa, prevista del 13 al 30 de octubre del año venidero.

La capital del estado de Jalisco cerrará el 2010 imbuida en las labores de construcción de los recintos que aún están pendientes, entre los que destacan la villa panamericana, el centro acuático, el estadio de atletismo entre otros.

En cuanto a las instalaciones terminadas sobresalen los complejos de gimnasia, voleibol, tenis, béisbol, hockey, softbol, arquería, halterofilia y fútbol. Mientras, en estatus de proyecto se encuentran el circuito de triatlón y el estadio de voleibol de playa, esto por tratarse de instalaciones temporales que se levantarán en el balneario de Puerto Vallarta, ubicada a unos 356 kilómetros de Guadalajara.

Hasta el momento, la primera gran preocupación de los organizadores ha sido la villa, que se había concebido en el parque Morelos, en el centro de la ciudad. La carencia de servicios públicos para su uso y el fuerte criterio de su privatización una vez finalizados los Juegos, impulsaron a los vecinos del lugar para impedir su realización.

La Organización Deportiva Panamericana (ODEPA) desistió de la empresa al aludir problemas de orden económico y a finales del 2009 trasladó la obra a la municipalidad de Zapopan, en la periferia de Guadalajara. A mediados de este mes se informó que la construcción, con capacidad para unos 7 000 atletas, registra un avance de un 65% y debe estar lista en julio del 2011.

El año que está por culminar representó retos y mucho trabajo para el Comité Organizador y “lo más destacable fue la manera en que se pudieron resolver las problemáticas a las que nos enfrentamos”, declaró Carlos Andrade, su director general.

Andrade explicó que se tiene previsto la disputa entre 15 a 20 eventos deportivos antes de los Juegos, con el fin de probar las instalaciones y descubrir posibles fallas para corregirlas.

Según trascendió, el evento cumbre del deporte en el continente tendrá como lema La Fiesta de América. (PL)



Foto del autor

Palmar de Junco Domingo de remembranza

■ Ventura de Jesús

MATANZAS.—El 28 de julio de 1962, Alicia Alonso bailó en el ajojo Palmar de Junco. Lo hizo en contribución a una campaña de los CDR, espectáculo al que acudieron unas 15 000 personas.

Ese acontecimiento fue uno de los que sobre el mítico estadio se recordaron este domingo aquí en los festejos por el aniversario 136 del primer juego oficial de béisbol celebrado en Cuba, el 27 de diciembre de 1874.

Glorias deportivas y una representación del pueblo matancero participaron en la actividad en el legendario parque, remozado y pintado por estos días. Fundadores de nuestras Series Nacionales encabezaron el júbilo organizado por las autoridades del territorio para exaltar el nuevo aniversario del Palmar.

Había un brillo de satisfacción en la mirada de ex atletas como Edwin Walter, Lino Betancourt, Bárbaro Rosales, Rigoberto Rosique, Félix Isasi, Alfredo García, Gaspar “Curro” Pérez, Evelio Hernández, Fernando Sánchez, Jesús Torriente, Juan Manrique, y otros reconocidos peloteros que le dieron gloria a Matanzas. Todos conservan en común el privilegio de haber jugado en el terreno de la barriada de Pueblo Nuevo.

Durante la jornada se depositó una ofrenda floral en la tarja existente en la avenida que lleva el nombre de Martín Dihigo, en distinción a ese deportista excepcional.

Ahora el Palmar de Junco acogerá en sus remozadas instalaciones un salón para glorificar a destacados peloteros matanceros, y muchos creen que debe ser aquí donde también se establezca el Salón de la Fama del Béisbol Cubano.



Resultados de ayer

	C	H	E
CAPITÁN SAN LUIS			
IND	000 001 300	4	9
G: Yosvani Torres (4-2). P: Ian Rendón (1-4). Jr: W. Saavedra.			
PRI	112 020 01x	7	13
G: Duniel Ibarra (2-0). P: Wilber Pérez (2-3). Jrs: L. F. Rivera y O. Arias.			
CRISTÓBAL LABRA			
CFG	001 000 012	4	11
IJV	000 002 000	2	4
G: Leinier Rodríguez (3-0). P: Yusiel Mejías (1-1). Jr: E. Molinet.			
NELSON FERNÁNDEZ			
MTZ	121 000 100	5	11
HAB	100 020 30x	6	11
G: Douglas Lafargue (3-0). P: Yoandry Quiala (0-2). Jrs: Y. Southeran y R. Delgado.			
CHANGA MEDEROS			
SSP	004 000 203	9	17
MET	010 200 000	3	11
G: Ismel Jiménez (2-3). P: Yordanis López (0-4). Jrs: E. Sánchez, Y. Bello, O. Cordero y J. L. Barcelán.			
CÁNDIDO GONZÁLEZ			
GTM	020 000 071	10	14
CMG	200 001 000	3	8
G: Luis Ángel Gómez (3-2). P: Ismael González (2-2). Jrs: Y. Pacheco y M. Cáceres.			
JULIO A. MELLA			
SCU	100 011 041	8	13
LTU	010 002 020	5	9
G: Alaín Delá (4-0). P: Ángel Rigoberto Cabrera (3-2). Jrs: R. Hurtado, A. Guerrero y Yos. Alarcón.			
CALIXTO GARCÍA			
CAV	000 001 000	1	8
HOL	111 060 00x	9	16
G: Diosdani Castillo (3-1). P: Manuel Vega (0-1).			
WILFREDO PAGÉS			
VCL	000 201 034	10	15
GRA	003 000 101	5	10